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SIN ABUSAR DE ELLA, CONSULTA POPULAR DEBE REFORZAR EL SISTEMA DEMOCRÁTICO: CÓRDOVA 
VIANELLO 
 
Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), advirtió que la figura de 
consulta ciudadana debe utilizarse de manera racional y apoyada en una amplia estrategia de información. 
En los próximos días el INE recibirá, según anuncios de los partidos, las firmas recabadas para eventualmente 
procesar una consulta.  El primero en entregar firmas para apuntalar esta petición fue el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), que busca llevar a las urnas el tema de la reforma energética. En este mismo tema se prepara 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena); el Partido Acción Nacional (PAN), en torno al salario mínimo, y 
posiblemente el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre el número de legisladores por el principio de 
representación proporcional. Córdova Vianello adelantó que la comparación de nombres y firmas, 
responsabilidad del organismo, se hará con base en el listado nominal con corte a marzo pasado, fecha de entrada 
en vigor de la ley de consulta popular. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
ENTENDER EL PRESUPUESTO/ LORENZO CÓRDOVA VIANELLO 
 
Transformar el sistema electoral federal y crear un nuevo andamiaje institucional que estandarice las 
condiciones de la competencia electoral en todo el país fueron las premisas que lograron el mayor consenso 
político durante el pasado proceso legislativo. La responsabilidad de conducir esta transformación recayó en el 
Instituto Nacional Electoral (INE).  Para ello nos asignaron 74 nuevas atribuciones que tienden a maximizar el 
ejercicio de los derechos políticos de los ciudadanos, a darle mayor transparencia al desarrollo de las campañas, 
que modifican las características del arbitraje electoral, y que propician una más intensa colaboración del INE 
con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs).  Una particularidad del nuevo sistema electoral 
mexicano, a diferencia de las diáfanas esferas de competencia que caracterizaron al modelo federal, es la 
distribución entreverada de competencias que obligan al INE a estar atento al desarrollo de los procesos 
electorales locales. Este entrelazamiento de responsabilidades, además de que propicia la construcción de un 
nuevo circuito de colaboración entre los OPLEs y el INE, nos obliga a repensar los paradigmas de evaluación de 
los procesos electorales, así como los costos de las instituciones de la vida democrática. Por ello, he sostenido que 
necesitamos una nueva concepción presupuestal para la nueva era electoral que mandató la reforma. No 
podemos evaluar el sistema nacional de elecciones con las referencias del sistema federal. Seamos prudentes; 
sólo sabremos si el nuevo modelo funcionó con una evaluación ex post, al término de las 17 elecciones 
concurrentes, que constituyen la prueba de ácido de la pasada reforma electoral. (REFORMA, OPINIÓN, P. 13, 
LORENZOCÓRDOVAVIANELLO) 
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DISTRITO FEDERAL 
 
BUSCAN CONCRETAR REFORMA POLÍTICA PARA EL DF 
 
Desde la Comisión de Puntos Constitucionales y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 
República se preparan los consensos para la aprobación de la reforma política para el Distrito Federal, con la idea 
de que la aprueben esta misma semana, aunque no tiene fecha todavía, informó Enrique Burgos García, 
presidente de dicha Comisión. Aunque priístas y perredistas quieren avanzar en este tema, entre los panistas 
todavía no hay consensos suficientes. Al tratarse de una reforma constitucional, los cambios en la estructura 
jurídica del Distrito Federal, para convertirse en una ciudad capital, requieren del aval de al menos 17 congresos 
de los estados y los tiempos se redujeron considerablemente para que pueda ser una realidad el próximo año, ya 
que la construcción de la reforma todavía tiene que pasar a la Cámara de Diputados para su ratificación o el 
análisis de cambios. Al respecto, Mario Delgado, presidente de la Comisión del Distrito Federal en la Cámara alta, 
dijo que pedirá incorporar al dictamen final una propuesta para que la asamblea encargada de discutir y aprobar 
la primera Constitución de la ciudad; es decir, la Asamblea Constituyente, sea distinta a la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal (ALDF) que estará en funciones durante el periodo 2015-2018. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 7, 
LETICIA ROBLES DE LA ROSA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, ANGÉLICA MERCADO) 
 
FLORECEN CASINOS EN BENITO JUÁREZ 
 
Los casinos en la Delegación Benito Juárez, Distrito Federal, han proliferado bajo el cobijo de administraciones 
panistas. De 2002 a la fecha, se han abierto 10 casas de apuestas en esta demarcación. Fadlala Akabani, Germán 
de la Garza y Mario Palacios, ex delegados, y Jorge Romero, actual delegado, han otorgado las licencias de 
funcionamiento para la operación de este tipo de establecimientos. De los 38 casinos que hay en la ciudad, este 
bastión panista concentra una cuarta parte. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, LORENA MORALES)  
 
GUANAJUATO 
 
EL PAN ELEGIRÁ “POR DEDAZO” A CANDIDATOS 
 
El Partido Acción Nacional (PAN) elegirá “por dedazo” a sus candidatos a alcaldes en 16 de los 46 municipios de 
Guanajuato, y a sus abanderados a diputaciones locales en 15 de los 22 distritos electorales. En 30 municipios y 
en siete distritos, los candidatos a presidentes municipales y a legisladores locales serán seleccionados en 
asambleas, informó el Comité Directivo Estatal (CDE) panista. En 11 de los 15 distritos donde se designarán 
candidatos se postulará a mujeres para cumplir la norma electoral sobre paridad de género. (LA JORNADA, 
ESTADOS, P. 34, CARLOS GARCÍA) 
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GUERRERO 
 
INDAGAN A LÍDER DEL BLANQUIAZUL  
 
Acusado de presuntos actos de corrupción, Andrés Bahena, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en Guerrero, 
es investigado por la dirigencia nacional de ese partido. Según consejeros estatales, la Comisión Permanente del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul ordenó una auditoría a la gestión de Bahena, pues no ha 
comprobado 3.5 millones de pesos de prerrogativas. Entre las irregularidades que habría cometido, según las 
versiones consultadas, destacan los excesivos gastos personales y la falta de comprobación de esos gastos desde 
2013. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, JESÚS GUERRERO) 
 
NUEVO LEÓN 
 
EN NUEVO LEÓN PREFIEREN A LAS CANDIDATAS 
 
Para las elecciones por la gubernatura en Nuevo León, tres mujeres se colocan a la cabeza de las preferencias 
electorales, ya que de acuerdo con la más reciente encuesta de Tecnologías Especializadas en Capacitación, 
Negociación, Investigación y Análisis (TECNIA), los neoleneses se inclinan por la panista Margarita Arellanes o las 
priistas Ivonne Álvarez y Cristina Díaz. De acuerdo con TECNIA, si en estos momentos fueran los comicios ganaría 
la panista Arellanes con apenas dos puntos arriba de la priísta Álvarez. De acuerdo con la encuesta, en un “cara a 
cara” en las elecciones, la alcaldesa panista de Monterrey obtendría 37% de las preferencias electorales, contra 
35% de la priísta. Sin embargo, si la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fuera la también 
senadora Cristina Díaz, habría un empate técnico, toda vez que la panista obtendría sólo un punto arriba de la 
legisladora, con 37% contra 36% de la tricolor. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 13, REDACCIÓN) 
 
OAXACA 
 
AMAGAN CON IMPEDIR COMICIOS  
 
Comuneros de San Dionisio del Mar, Oaxaca, advirtieron que impedirán las elecciones extraordinarias en ese 
municipio —para las cuales no se ha fijado fecha—, pues no hay condiciones para celebrarlas; además, culparon a 
ex alcaldes y militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de obstaculizar el trabajo del 
administrador municipal, Jorge Bustamante. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 25, DIANA MANZO) 
SONORA 
 
QUITA AGUA A EJIDO RANCHO DE PADRÉS 
 
El rancho El Pozo Nuevo de Guillermo Padrés, ex gobernador de Sonora, florece y multiplica su captación de agua 
en detrimento del ejido Bacanuchi, donde los pozos comenzaron a agotarse. Pobladores afirmaron que la 
disponibilidad de agua bajó desde la llegada de Padrés a la gubernatura y la construcción de una presa sobre el 
río Manzanal. Esa presa, con capacidad de cuatro millones de metros cúbicos, se suma a los casi tres millones de 
metros cúbicos que se extraen en los seis pozos de uso agrícola registrados en 2012 a nombre de Guillermo 
Padrés Dagnino y Miguel Padrés Molina, hijo y sobrino del mandatario estatal, respectivamente. (REFORMA, 
NACIONAL,P.17,ROLANDOCHACÓN) 
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EL TEPJF DIFUNDE SU QUEHACER EN EL MUNDO 
 
Con el objetivo de transparentar y difundir la participación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en comisiones y organismos internacionales, hoy se abre un micrositio especializado con 
información relevante sobre las actividades en que sus integrantes participan dentro y fuera del país. 
En el espacio de Internet denominado “La labor internacional del TEPJF” se da cuenta de los convenios de 
colaboración y programas estratégicos que ha establecido el Tribunal con organismos electorales de otras 
naciones, a fin de fortalecer su labor mediante el intercambio de experiencias, tecnologías y capacitación para el 
quehacer institucional. Ubicado en la dirección electrónica www.te.gob.mx/internacional, en él se hace referencia 
a la participación de las Magistradas y los Magistrados de la Sala Superior y de las cinco Salas Regionales del 
organismo jurisdiccional en el extranjero, ya sea como parte de misiones de observación electoral en otros países 
o mediante participaciones en foros internacionales como la Organización de las Naciones Unidas (ONU).  
Las acciones realizadas en el ámbito internacional han permitido al máximo tribunal del país en materia electoral 
aprovechar los espacios de expresión para difundir las sentencias que han merecido reconocimiento mundial por 
la relevancia en la defensa de los derechos político-electorales de la ciudadanía.  Tal es el caso de la asistencia de 
representaciones del TEPJF al Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas de la ONU, en donde José 
Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente, ha expuesto los alcances de las sentencias dictadas en los casos de 
Tanetze, Oaxaca, y Cherán, Michoacán, las cuales han sido reconocidas como acciones concretas de la defensa 
progresista de las comunidades indígenas.El micrositio forma parte de las acciones que el Tribunal Electoral 
realiza en atención al principio rector de la máxima publicidad, con el propósito de transparentar su actuación, 
para que la ciudadanía conozca su labor jurisdiccional, académica, de promoción de la cultura cívica y de 
intercambio de experiencias con organismos internacionales. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PÁGINA 
CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO, REDACCIÓN; GRUPO 
FÓRMULA.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; DIARIO DEMOCRACIA EN MÉXICO YA.COM, 
REDACCIÓN; MI OAXACA.COM, REDACCIÓN; TITULARES MÉXICO.COM, REDACCIÓN; UNOMÁSUNO.COM, 
REDACCIÓN; SIN EMBARGO.COM, REDACCIÓN; DIARIO ROTATIVO.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO.COM, 
REDACCIÓN) 
 
EL TEPJF, COMPROMETIDO CON LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD INCLUYENTE: LUNA RAMOS 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contribuye a mejorar y elevar los estándares de 
participación en el sistema democrático de todos los sectores de la ciudadanía, abriendo el abanico de esa 
participación a grupos que por alguna razón se encontraban disminuidos, aseguró José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior. Durante su participación en la Sesión “Ley del Derecho al voto y el 
caso del condado Shelby”, en el marco del Taller Derecho Electoral Comparado México-Estados Unidos, que se 
llevó a cabo en la sede del organismo, expresó que el Tribunal demuestra su firme compromiso con la 
construcción de una sociedad incluyente mediante la impartición de una justicia que garantiza el pleno ejercicio 
de los derechos político-electorales de los grupos minoritarios. Al comentar la ponencia de Ellen Katz, académica 
de la Universidad de Michigan, aseguró que la tutela de los derechos humanos de las minorías representa uno de 
los valores característicos que debe reunir la democracia, pues ésta parte de la base del reconocimiento de todos 
los sectores de la sociedad. El Taller, organizado por el TEPJF y la Universidad de Texas en Austin, fue celebrado 
los días 5 y 6 de septiembre con la participación de Manuel González Oropeza, Constancio Carrasco Daza, Flavio 
Galván Rivera y Pedro Esteban Penagos López, magistrados de la Sala Superior. También tomaron parte en la 
actividad Janine Madeline Otálora Malassis, magistrada presidenta de la Sala Regional Distrito Federal, y Reyes 
Rodríguez Mondragón, magistrado de la Sala Regional Monterrey. (CALLE MÉXICO.COM, REDACCIÓN) 
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EN PRD, LA ELECCIÓN MÁS LIMPIA EN 25 AÑOS 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lograron por primera vez 
en los 25 años de historia de ese instituto político una elección interna sin conflictos que pusieran en riesgo la 
validez de los resultados. En la jornada electoral de ayer apenas en ocho de las ocho mil 265 casillas instaladas se 
presentaron irregularidades graves, lo que representa 0.01% del total de las mesas instaladas. Además, 
únicamente cuatro casillas no se lograron colocar, lo que representa un porcentaje de efectividad de instalación 
de 99.95%. Lorenzo Córdova, presidente del INE, consideró la elección como una “jornada exitosa y satisfactoria”, 
que es la primera organizada por este nuevo órgano electoral. “El esfuerzo no fue menor e implicó múltiples 
planos, un plano normativo, la emisión de lineamientos, la emisión de un convenio, a la par de la propia 
convocatoria que el Partido de la Revolución Democrática emitió. Sin embargo, a pesar de la complejidad en 
términos de tiempos, normativa y logística, logramos llegar el día de hoy a la realización de la propia jornada 
electoral. No es una etapa concluyente, pero sin lugar a dudas el día de hoy ha sido la etapa más crucial y 
definitoria de lo que vendrá en adelante”, afirmó. El proceso de este domingo contrasta con el de 2008, en el que 
Jesús Ortega asumió la presidencia de ese partido y se requirieron ocho meses para que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolviera su triunfo ante Alejandro Encinas, debido a las impugnaciones 
presentadas. Pamela San Martín, consejera del INE, lo calificó de una “jornada electoral con muy buen desarrollo, 
con incidentes que no son menores, pero no impactan el desarrollo de la elección”. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 1 Y 
8, FELIPE RODEA Y NÉSTOR JIMÉNEZ; INTERNET: KIOSKO MAYOR.COM, REDACCIÓN) 
 
NOS ESTAMOS JUGANDO LA CREDIBILIDAD: ZAMBRANO 
 
Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que con la elección 
interna el sol azteca y el Instituto Nacional Electoral (INE) se juegan su credibilidad de cara al proceso electoral 
de 2015. Entrevistado en la casilla de votación, estimó una participación de militantes de entre 30 y 40%, y 
aseguró que con la reforma electoral los perredistas están obligados a cumplir la ley y a no incurrir en prácticas 
que ahora estarán penadas.  Zambrano aseguró que el PRD vivió una jornada electoral que inaugura una “fase 
histórica del proceso de construcción de nuestra compleja y complicada democracia mexicana”. Agregó que lo 
anterior no ha sido fácil debido a costumbres añejas del partido, que han llevado a las más de mil 700 
impugnaciones presentadas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (MILENIO 
DIARIO, POLÍTICA, P. 5, LILIANA PADILLA Y KAREN COTA; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, SANDRA 
NARVÁEZ, MILENIO TELEVISIÓN) 
 
PARTIDA RÉCORD DE 13 MIL 600 MILLONES DE PESOS PARA EL LEGISLATIVO EN 2015 
 
Las Cámaras de Diputados y de Senadores dispondrán en conjunto, durante 2015, de un presupuesto por 13 mil 
648 millones 337 mil 841 pesos, cifra récord en la historia del Poder Legislativo. La Cámara baja pasará de seis 
mil 795 millones de pesos a siete mil 339 millones 166 mil 195 pesos, según el Proyecto de Presupuesto 2015 
recibido en San Lázaro el pasado viernes. En tanto, el Senado dispondrá de cuatro mil 269 millones 177 mil 
pesos. El Instituto Nacional Electoral (INE) presenta un presupuesto 91% superior al de este año, con un total de 
18 mil 572 millones 411 mil pesos. Por su parte, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) dispondrá de 48 mil 
552 millones 127 mil pesos, en tanto que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) obtendrá recursos por 
cuatro mil 654 millones 922 mil pesos, y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sumará 
tres mil 62 millones 18 mil pesos. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, LUCIANO FRANCO) 
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AJUSTAN EL SALARIO DE FUNCIONARIOS 

 

De acuerdo con el proyecto de egresos para 2015, el Presidente de la República tendrá ingresos máximos 
mensuales por 199 mil 656 pesos, mientras los secretarios de Estado recibirán 191 mil pesos. Asimismo, los 
ingresos totales para los subsecretarios serán de 191 mil 369 pesos, en tanto un jefe de unidad ganará 186 mil 
347 pesos, un director general 179 mil 930, un director 112 mil, un subdirector 50 mil y un jefe de departamento 
33 mil 663. Por su parte, los presidentes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del recién creado Instituto Nacional Electoral (INE) 
tendrán un aumento en sus percepciones para el próximo año. El incremento propuesto para los presidentes de 
la SCJN y TEPJF en salario es de 13 mil 639.25 pesos, con lo que alcanzará una cifra total de 563 mil 416.50 pesos, 
mientras que en el caso del presidente del INE, el proyecto propone un aumento de tres mil 320 pesos, que se 
suman a un incremento en sus prestaciones por dos mil 487 pesos, por lo que en total ganará 349 mil 566.25 
pesos. Al respecto, el INE precisó que las percepciones nominales de su titular fueron ajustadas a la baja, en 
1.77%, quedando por debajo de lo recibido por el Presidente de la República. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, 
REDACCIÓN) 
  
SENADO ALISTA DOS CONSEJEROS PARA CJF 

 

Emilio Gamboa Patrón, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) en el Senado de la República, afirmó que “en los próximos días” se votarán los 
nombramientos de los dos consejeros que faltan en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). 
“Para cumplir con la ley, y por ser una demanda sentida de la sociedad, en los próximos días nombraremos a los 
consejeros de la Judicatura Federal, independientemente de votar la iniciativa preferente para la protección de 
nuestros infantes enviada por el Presidente”, señaló. El jueves pasado, el CJF solicitó a la Mesa Directiva de la 
Cámara alta la designación de dos consejeros para ocupar los puestos vacantes, ante el riesgo de parálisis en sus 
tareas. Gamboa Patrón dijo que como parte de la agenda del Senado también abordará la Glosa del II Informe del 
Gobierno, y los nombramientos en los órganos reguladores y del Comité Técnico del Fondo Mexicano del 
Petróleo, derivados de la reciente reforma energética. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, ALBERTO MORALES) 
  
CONTRATA EL CJF A LA SEDENA PARA CONSTRUIR 35 JUZGADOS 

 

Motivado por los problemas con contratistas y en la entrega de obras, así como por la inseguridad en diversas 
regiones del país que afectaron el desarrollo en la construcción de juzgados y tribunales, el 15 de abril del año 
pasado el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) firmó un convenio con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), por casi dos mil 500 millones de pesos, para la edificación de más de 35 inmuebles en el territorio 
nacional. El convenio fue el primero de su tipo y tuvo origen en muchos factores que obligaron a la Judicatura a 
buscar alternativas para cumplir con la creciente demanda del servicio de justicia federal, tanto en la 
construcción de nuevos órganos jurisdiccionales como en la adaptación de los ya existentes. Además, “las graves 
funciones que se realizan en los órganos jurisdiccionales, así como su construcción y/o adaptación son un tema 
de seguridad y ese elemento debe ser tomado en cuenta en las licitaciones; adicionalmente, se debe considerar 
que su futura ubicación se dará en entidades con un alto índice de inseguridad, e inciden de manera directa en 
diversos factores como la escasa oferta de empresas a trabajar en las mismas, así como el hecho de que se vean 
afectadas en el normal desarrollo de la propia obra”, subraya el informe elaborado por el CJF. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 15, JESÚS ARANDA) 
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CHUCHOS Y ALIADOS SE PERFILAN A CONSERVAR CONTROL DEL PRD  
 
El bloque de Los Chuchos, conformado por Alternativa Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol y Vanguardia 
Progresista, se perfila como el ganador de la mayoría de los espacios en el Consejo Nacional del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), para mantener así su hegemonía al frente de la dirigencia nacional de ese 
instituto político.  Con el cómputo en tres mil 362 de las ocho mil 269 mesas receptoras de votación del Sistema 
de Publicación de Actas, se perfilaba una amplia mayoría para las planillas de consejeros nacionales de ese 
bloque,al respecto, Carlos Navarrete, aspirante a la dirigencia del sol azteca, presumió que la organización de las 
elecciones rompe con la maldición de años en que se les acusó de fraudes e irregularidades, y coloca a las 
corrientes que lo respaldan como la columna vertebral de la próxima dirigencia que enfrentará al gobierno para 
exigir resultados. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, LILIANA PADILLA Y KAREN COTA) 
 
PRESENTAN SEIS DENUNCIAS POR IRREGULARIDADES EN ELECCIÓN PERREDISTA 
 
Aunque el proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue considerado por el Instituto 
Nacional Electoral (INE) como un éxito, el organismo comicial presentó por lo menos seis denuncias penales por 
presuntos delitos electorales cometidos durante la jornada de ayer. Entre las anomalías hubo robo de boletas de 
la casilla 5517 a manos de personas encapuchadas en el Distrito 8 de Tultitlán, Estado de México, y la presencia 
de un grupo armado en la Junta 18 de Iztapalapa, Distrito Federal. En ese caso se suspendió la votación en las 
casillas 2212 básica, contigua 1 y contigua 2, informó Pamela San Martín, consejera y presidenta de la Comisión 
de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE. La Comisión se reunió varias veces para informar sobre la evolución 
del proceso y notificó también sobre una querella ante la Procuraduría General de la República (PGR) por el robo 
de dos paquetes electorales en Teziutlán, Puebla. En tanto, en el Distrito 5 de Guerrero, en Tlapa de Comonfort, 
en el municipio de Metlatónoc, un grupo de personas quemó las boletas de la casilla 1735 impidiendo el 
desarrollo de la votación. La consejera también informó que en la Junta Distrital 30 de Ciudad Nezahualcóyotl, a 
las 13:28 horas, una persona sustrajo las boletas correspondientes a la elección de consejeros estatales en la 
casilla 3592 básica instalada en avenida Pantitlán. Por todos esos casos, indicó, se presentaron querellas ante las 
autoridades competentes para su investigación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 
 
DESTACA BEJARANO LA PARTICIPACIÓN DEL INE; EBRARD CUESTIONA ELECCIÓN INDIRECTA 
 
René Bejarano, dirigente de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), calificó el proceso electoral de su instituto político de alentador.  En entrevista radiofónica, el 
perredista señaló: “Es la primera vez que el Instituto Nacional Electoral (INE) organiza una elección. Como en 
todas, siempre hay incidentes de diverso tipo, pero son alentadores los reportes”, señaló. Bejarano resaltó que 
con la participación del INE han mejorado las condiciones del proceso electoral al interior del PRD, comparado 
con otras elecciones. Por separado, Marcelo Ebrard, ex jefe de gobierno del Distrito Federal, cuestionó que 
durante las votaciones de este domingo no se haya elegido al próximo presidente del partido para el periodo 
2014-2017. “Lo que me habría gustado es que se votara directamente a presidente. No quisieron porque eso 
provoca que el presidente le deba su legitimidad directamente a la gente, lo que quieren es que sea indirecta”, 
enfatizó luego de emitir su voto.En tanto, Carlos Sotelo, aspirante a la dirigencia nacional del PRD, pidió a los 
distintos liderazgos partidistas no solapar ni convertirse en cómplices de las irregulares que se presentaron 
durante la elección de ayer. Tras emitir su voto, acusó que durante estos comicios ocurrieron prácticas como las 
que, dijo, realizan el Partido Revolucionario Institucional (PRI) o Acción Nacional (PAN) para la compra y 
coacción del voto. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, JOSÉ ANTONIO BELMONT) 
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ENCINAS CRITICA LA ELECCIÓN; ORTEGA PIDE CELEBRAR 
 
La valoración de las elecciones de congresistas y consejeros del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
provocó posiciones encontradas entre dirigentes. El senador Alejandro Encinas consideró que se trató de un 
proceso antidemocrático por la quema de casillas, robo de urnas y entrega de despensas. Dijo que aunque los 
comicios internos fueron organizados por el Instituto Nacional Electoral (INE), “el PRD padece de la 
manipulación de sus principales dirigentes y corrientes dentro del partido... estos actos antidemocráticos atentan 
contra el Estado de derecho”. Por su parte, Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del sol azteca, señaló 
que si bien no se pueden echar las campanas al vuelo, “tampoco fue una catástrofe”. Definió las irregularidades 
cometidas como “sobresaltos, anomalías” que se presentaron dentro de la jornada vivida ayer. Por su parte, a 
través de su cuenta de Twitter, Jesús Ortega, coordinador nacional de la corriente Nueva Izquierda (NI), escribió: 
“¡Celebremos!, fue un éxito nuestra elección, un ejercicio democrático del que debemos enorgullecernos los 
perredistas”. Aunque anoche se esperaba que las corrientes fijaran su posición sobre los comicios internos, la 
sede nacional del PRD lució desolada a lo largo del día, pues se concentraron en sedes alternas. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 4, ALMA E. MUÑOZ Y VÍCTOR BALLINAS) 
 
DESASEO EN ELECCIONES DEL PRD; APARECE VERSIÓN PERREDISTA DE TARJETAS SORIANA 
 
Las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para designar consejeros estatales, 
nacionales, municipales y congresistas nacionales se celebraron este domingo en todo el país sin incidentes 
mayores, aunque plagadas de quejas por compra de votos, acarreo de militantes y retraso en la instalación de 
casillas. En el Estado de México se detuvo a 12 militantes, acusados de alterar el orden, y en Quintana Roo se 
aprehendió a un grupo de cuatro por ultraje a la autoridad. Además, en Tabasco, Raúl Ojeda, secretario de 
Gobierno, no pudo emitir su voto debido a que su nombre no apareció en el padrón, lo mismo que Auldárico 
Hernández, ex senador y actual funcionario del Instituto de Cultura. Dirigentes del partido atribuyeron el 
incidente a una falla técnica. En Jalisco, la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) cuestionó la legalidad 
de la elección y acusó de irregularidades a Nueva Izquierda (NI), grupo en el que participan miembros del grupo 
Universidad, ligado al sol azteca de esa entidad desde hace al menos 15 años. En redes sociales, las distintas 
corrientes cruzaron acusaciones por irregularidades como el regalo de tarjetas para tiendas de autoservicio, 
sustracción y quema de urnas, reparto de despensas, de electrodomésticos y padrón incompleto, entre otras. 
El diputado Roberto López denunció que en nombre de Diana Sánchez Barrios, hija de la lideresa de 
comerciantes informales Alejandra Barrios, que encabeza la planilla 100 de NI para consejera nacional, se 
repartieron tarjetas de regalo de la Comercial Mexicana con 300 pesos de saldo. Lo anterior, en las delegaciones 
Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, en la capital del país. Más tarde, casi al cierre de la jornada, IDN denunció 
que también en Venustiano Carranza la diputada Esthela Damián entregó tarjetas Soriana Obsequia a votantes, a 
quienes fotocopiaron su credencial de elector junto con el plástico de regalo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 5, 
ALMA E. MUÑOZ Y VÍCTOR BALLINAS) 
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REPORTAN SALDO BLANCO EN ELECCIÓN DEL PRD EN EL DISTRITO FEDERAL  

 

La elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la ciudad de México cerró ayer con 172 
incidentes menores, cuatro detenidos, cuatro denuncias penales, acarreo de votantes, acusaciones por compra y 
coacción del voto, así como militantes que no sufragaron por no aparecer en la lista nominal. Sin embargo, tanto 
el partido como las autoridades capitalinas reportaron saldo blanco.  La dirigencia local del PRD consideró que la 
jornada electoral organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) transcurrió en un ambiente de tranquilidad. 
Raúl Flores y Enrique Vargas, presidente y secretario general del instituto político en la capital, respectivamente, 
destacaron que el proceso en general tiene márgenes aceptables de certeza, pues fueron instaladas las dos mil 15 
casillas previstas. De los 172 incidentes menores, se resolvieron 126, entre los cuales destacan la instalación 
tardía de casillas, cambios de domicilio de mesas receptoras de votación, permitir votar a personas que no 
aparecieron en la lista nominal de electores, riesgo de violencia o violencia en las casillas.  (REFORMA, CIUDAD, P. 
9, MANUEL DURÁN Y ÓSCAR DEL VALLE) 
 
ELECCIÓN PERREDISTA ENFRENTA A ZAMBRANO Y LÓPEZ OBRADOR 

 

Jesús Zambrano, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acusó a Andrés Manuel 
López Obrador, presidente del Consejo Nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), de ser un 
“pirata político” que busca construir su futuro a partir de la derrota del partido del cual fue dos veces candidato 
presidencial. “Le exijo a Andrés Manuel que mida sus palabras e identifique dónde están sus adversarios, y le 
diría que los problemas del país no se resolverán sobre la base de que él crezca a partir de sepultar al PRD. Si él 
quiere llegar algún día a la Presidencia será porque derrote al PRI y a sus principales aliados”, advirtió el 
perredista. Lo anterior, luego de que en Guerrero, López Obrador acusó que el PRD actúa igual que los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) al entregar despensas a cambio del voto en su 
elección interna y afirmó que la salida de muchos perredistas de las filas de ese partido es consecuencia de la 
pérdida de conciencia de quienes hoy lo dirigen. (MILENIO.COM, LILIANA PADILLA Y KAREN COTA) 
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ALERTAN PRESUPUESTO CON FINES ELECTORALES 

 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados alertó sobre el riesgo de que el 
gobierno federal utilice los excedentes petroleros para influir en el proceso electoral de 2015. Juan Bueno Torio, 
diputado del blanquiazul, explicó que el precio de 82 dólares por barril, propuesto en el paquete económico, 
podría dejar en manos de la administración federal recursos extra de 13 dólares por cada uno de los 2.4 millones 
de barriles de producción diaria. Según el legislador, la ley permite al gobierno reasignar de manera discrecional 
esos excedentes. En coincidencia con los diputados, los senadores del PAN manifestaron su preocupación y se 
pronunciaron porque esos recursos sean plenamente fiscalizados. Por otro lado, Manlio Fabio Beltrones, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que una vez recibido el Paquete Económico 
2015, la Cámara baja sesionará en tres ocasiones esta semana para iniciar la glosa del II Informe de Gobierno de 
Enrique Peña Nieto, presidente de México. Al mismo tiempo, analizará la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos de la Federación, así como los Criterios Generales de Política Económica. Anunció que conforme a lo 
acordado, el martes 9 de septiembre se inicia la glosa de los temas de desarrollo económico y desarrollo social; el 
miércoles 10, comparece ante el Pleno Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP).Al respecto, Silvano Aureoles Conejo, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, advirtió que en la 
discusión del Paquete Económico 2015 se evitaran tintes políticos o electorales que lo empañen. Mientras, Miguel 
Alonso Raya, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), advirtió que su bancada impulsará un 
paquete económico que privilegie la inversión productiva y los programas sociales, sin clientelismo electoral. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 7, CLAUDIA GUERRERO; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2 Y 4, ROBERTO JOSÉ PACHECO; 
MILENIODIARIO,POLÍTICA,P.9,FERNANDODAMIÁN) 
  
CRITICAN A MADERO POR CULPAR A LA PRENSA 

 

Legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) descalificaron las acusaciones de Gustavo Madero, líder nacional 
blanquiazul, quien culpó a los medios de construir una imagen distorsionada de ese instituto político. 
Los senadores Javier Lozano y Adriana Dávila lamentaron la falta de autocrítica del dirigente. "La peor salida que 
puede tener un político es culpar al mensajero en lugar de revisar el mensaje. Lo que los medios reproducen es 
apenas una parte de la verdad", dijo Lozano."Nos la pasamos culpando a otros de lo que nosotros hacemos y de lo 
que tenemos que resolver nosotros. Prefieren culpar al PRI o a los medios en lugar de castigar a quienes violan 
los Estatutos", manifestó Dávila. En tanto, Vicente Fox, ex presidente de México, consideró que en el partido 
prevalece el apego al dinero. "El interés de colarse a la política ha dominado ya el conjunto de valores que a otra 
generación nos guiaron y nos llevaron a entregar cuerpo y alma sin pedir nada a cambio, sin pedir sueldos ni 
salarios. Parece que el PAN ha caído en la trampa de estos comportamientos que tanto criticamos en el pasado", 
expresó.Por su parte, Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), opinó: "Me 
parece que no hay asomo de autocrítica en esas pretendidas acusaciones del presidente del PAN a los medios de 
comunicación. No se hacen responsables de lo que está pasando". (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 6, JORGE 
ESCALANTE Y CLAUDIA GUERRERO) 
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BUSCA BARBOSA HUERTA ABRIR INFORMACIÓN DEL SENADO 

 

Miguel Barbosa Huerta, presidente del Senado de la República, aseguró que en los próximos días el Comité de 
Transparencia entregará a la Mesa Directiva un plan de trabajo para fortalecer el acceso a la información.El 
tercer año de la LXII Legislatura de la Cámara alta tendrá como prioridad la productividad, la transparencia y la 
austeridad, lo que implica un proceso de transformación, acorde con el avance de la pluralidad y las demandas 
sociales, aseguró Barbosa Huerta. “Se trata de establecer mecanismos para que el Senado cumpla cabalmente con 
lo que establece la ley en la materia y, al mismo tiempo, sirva para mejorar la percepción de las y los senadores 
ante la ciudadanía”, explicó en un comunicado. Otro eje del trabajo, abundó, es la austeridad, área en la que el 
Comité de Administración y la Secretaría de Servicios Administrativos revisarán los criterios de ejercicio de los 
recursos. Además, explicó que la integración de los grupos de trabajo, encabezados por vicepresidencias y 
secretarías de la Mesa Directiva para analizar con las comisiones los temas de la agenda legislativa, será un 
ejercicio inédito para el Senado y clave para mejorar la productividad legislativa. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, 
ALBERTO MORALES) 
 
INVERSIÓN CRECERÁ AL DOBLE: SHCP 

 

La inversión en el país tendrá una tasa de crecimiento dos veces mayor en 2015 en relación con lo esperado para 
este año, como resultado de las reformas estructurales y el buen manejo de las finanzas públicas, de acuerdo con 
lo planteado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los criterios generales de política 
económica 2015. Así, la dependencia pronostica que el siguiente año la inversión total crecerá 4% anual en 
términos reales, frente a 1.4% que espera que crezca en 2014. En este sentido, la responsable de las finanzas 
públicas del país prevé que la inversión contribuya con 22% del crecimiento económico total de 2015 que, prevé, 
será de 3.7%; es decir, una aportación de 0.8 puntos porcentuales. Este resultado contrasta con el 11% de 
contribución al crecimiento del país que dará la inversión este año, ya que Hacienda estima que aportará 0.3 
puntos de 2.7% que crecería la economía. En tanto, los estados recibirán el próximo año un aumento de 6.49% de 
ingresos federales, para llegar a un billón 196 mil millones de pesos, pero por primera vez perderán el control de 
29% de ese dinero, porque la Federación se hará cargo de la nómina magisterial y de la compra de 
medicamentos, que en total está previsto que impliquen 350 mil millones de pesos. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, Y 
DINERO, P. 1, 4 Y 9, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
IMPULSAN SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 

 

Pablo Escudero Morales, presidente de la Comisión Anticorrupción del Senado de la República, anunció que esta 
instancia legislativa trabaja para apostar por la creación del Sistema Integral de Combate a la Corrupción, con el 
objetivo de que el Estado tenga las herramientas jurídicas, culturales y administrativas que ayuden a México a 
superar las malas prácticas de servidores públicos. El legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
explicó que ante la creación de la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción, adscrita a lo que 
será la Fiscalía General de la Nación, es importante definir una reingeniería institucional al interior de la 
Secretaría de la Función Pública (SFP), pues ésta debe sufrir una reordenación para fortalecer su fruición en el 
ámbito administrativo. Consideró que en este contexto es necesario consolidar un verdadero control interno, un 
sistema de auditorías preventivas y correctivas, y diseñar un sistema efectivo de responsabilidades de los 
servidores públicos. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
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CABILDEAN INTEGRACIÓN DE ÓRGANOS DE ENERGÍA 
 
Los grupos parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) se 
preparan para respaldar, incluso esta misma semana, a los nuevos integrantes del Fondo Mexicano del Petróleo y 
a los consejos de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
entre quienes destacan el premio Nobel Mario Molina y los especialistas Federico Reyes Heroles y Carlos 
Elizondo Mayer-Sierra.En entrevista, Jorge Luis Lavalle, senador del blanquiazul, adelantó que en su grupo 
parlamentario ven muy bien las propuestas que Enrique Peña Nieto, presidente de México, hizo para integrar las 
instituciones del sector energético, porque “se trata de mexicanos muy destacados, con altos niveles de 
reconocimiento nacional e internacional, que tienen perfiles diversos como abogados, economistas, ingenieros y 
son expertos en temas como procesos de licitación”, dijo. Adelantó que hoy los panistas tendrán una reunión con 
David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía, para ponerse de acuerdo en la ruta a seguir. (EXCÉLSIOR, 
NACIONAL, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
VEN MÁS ÚTIL REFORMA EDUCATIVA 
 
Los mexicanos estiman que de las modificaciones legislativas aprobadas, la educativa es la más positiva y 
consideran negativa a la energética. La encuesta realizada por el diario El Universal y Buendía & Laredo, de 
agosto de 2014, reveló que las reformas más populares, pues la gente las asocia con algo positivo, son la 
educativa y la de telecomunicaciones, en tanto, las que asocian con algo negativo son las modificaciones 
energética  hacendaria. La investigación señala que la mitad de los mexicanos (51%) cree que las reformas 
avaladas van a perjudicar al país; mientras que (33%) considera que lo ayudarán. Por identificación partidista, 
76% de los simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 54% del Partido Acción Nacional 
(PAN) y 32% del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ven las reformas como algo perjudicial. Al contrario, 
más de la mitad de los priístas 54%, un tercio de los panistas 33%, y 10% de los perredistas las consideran 
benéficas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, REDACCIÓN) 
 
LA CULTURA MEXICANA DE LA CORRUPCIÓN/ ROBERTO GIL ZUARTH 
 
La corrupción no es un problema de orden cultural. No es un rasgo antropológico de los mexicanos. Las causas de 
la corrupción no se encuentran en la cosmovisión de los olmecas o en el sincretismo que dio origen a la 
mexicanidad. No es fatalidad derivada de la conquista española o el infortunio de que no llegaron primero los 
suizos o los alemanes. Es un problema de diseño institucional y de incentivos sobre las conductas. La corrupción 
se ha asimilado en las reglas del juego de nuestra convivencia debido a que no existen inhibidores potentes. El 
sistema político no ha creado antídotos a la apropiación de las funciones públicas. La larga época de la hegemonía 
priísta desactivó los contrapesos entre poderes y, en particular, los dispositivos parlamentarios para fiscalizar el 
uso de los recurso. La revisión de la cuenta pública fue por mucho tiempo pataleo testimonial de una oposición 
marginal, con nulas consecuencias políticas o jurídicas. Las contralorías internas, creadas en la década de los 
ochenta, se convirtieron en más burocracia, en plazas para repartir y, en el mejor de los casos, en mecanismos de 
control político del Presidente sobre sus subordinados. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 13, ROBERTO GIL ZUARTH) 
  
 
 


